
Sujet : [INTERNET] dépôt avis projet panneaux photovoltaïque Avril sur Loire
De : Caroline LASSUS <loicaro@orange.fr>
Date : 09/10/2023 23:21
Pour : enquete-publique-avril-sur-loire@nievre.gouv.fr

Caroline Lassus Peyrichout

39, route des bruyères de Crécy

58300 Decize

Monsieur le Commissaire enquêteur,

Je souhaite par la présente vous faire part de mon avis sur le projet agrivoltaïque d’Avril
sur Loire.

En préambule, je tiens à préciser que je suis favorable au développement d’énergies
renouvelables sur notre territoire afin de préserver notre planète et notre environnement
face aux enjeux de réchauffement climatique. Nous prenons soin au quotidien d’adapter
nos conditions de vie afin de limiter notre impact carbone : consommation en circuits
courts, production d’électricité grace à des panneaux installés sur un toit à notre domicile
(électricité en basse tension), gestion des déchets…

Je vis avec mon mari et ma fille à moins d’un kilomètre de ce projet d’implantation de
panneaux photovoltaïque, aux Bruyères de Crécy, sur la commune de Decize. Nous
avons découvert ce projet en juillet 2022 par l’intermédiaire de nos amis, Nadège et
François Berthier Dulong (suite à la présentation du projet par Photosol à leur domicile).
Nous avons décidé de constituer une association, « Bien vivre aux Bruyères », pour
préserver notre cadre de vie. Nous nous sommes alors documentés et nous avons fait
de nombreuses recherches, afin de pouvoir ensuite informer la population d’Avril sur
Loire, des Bruyères et de Chalon (Decize) notamment. Depuis juillet 2022, ce projet
impacte déjà très fortement notre quotidien malgré le fait que ce ne soit encore qu’un
« projet ».

Je suis opposée à ce projet sous cette forme :

Parce que le projet est démesuré par rapport aux besoins du territoire sur lequel il y
a déjà une très forte implantation de panneaux photovoltaïques et que d’autres
projets sont encore en prévision
Parce que l’on ne met pas des panneaux sur des terres cultivées alors qu’il y a peu
on nous parlait de la nécessité que la France puisse assurer une certaine
autonomie alimentaire
Parce que ce projet risque de détruire une exploitation laitière qui assure une
production familiale, en circuit court avec les labels « La belle Nièvre » et
« Bienvenue à la ferme », exploitation qui s’est développée depuis plusieurs
générations
Parce qu’un jeune agriculteur aurait besoin de ces terres pour s’installer, qui plus
est en circuit court
Parce que ce projet va générer de la haute tension avec ses quatre
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transformateurs et sa superficie démesurée en proximité directe d’une ferme
laitière et de nos habitations
Parce que sous ces terrains passent des rivières souterraines, conductrices des
ondes électromagnétiques générées par la haute tension. En effet, on connait mal
les éventuelles problématiques que cela soulève et l’impact que cela aura sur notre
santé à court, moyen et long terme
Parce que ce projet entrainera des nuisances sonores importantes (81db mesuré
par transformateur)
Parce que ce projet entrainera une pollution visuelle dans un lieu que nous
fréquentons quotidiennement et une transformation complète de notre cadre de vie
Parce que l’on ne met pas des panneaux sur une zone « Natura 2 000 » et sur une
zone où vivent de nombreuses espèces protégées
Parce que l’on ne met pas des panneaux, sur plusieurs centaines de mètres, en
très grande proximité, de l’Eurovélo route 6 et du canal latéral à la Loire, facteur
essentiel de l’attractivité touristique du territoire
Parce que sur ces terres pousse de l’ambroisie qu’on ne pourra pas traiter
correctement sous les panneaux
Parce que nos habitations, qui sont nombreuses, seront automatiquement
touchées par une moins-value liée à la proximité de l’installation
Parce que l’on n’apporte pas de réponse aux problématiques de biodiversité
posées par ce projet comme en témoigne les associations spécialisées (MRAE)

En conclusion, je suis favorable au photovoltaïque et au développement d’énergies
renouvelables mais pas de cette manière. Les projets doivent être construits de manière
concertée, en réflexion avec la population locale. Nous pourrons alors tous apporter
notre contribution à la protection de notre planète et de notre environnement proche.

Je vous remercie, Monsieur le commissaire enquêteur, d'avoir pris le temps de me lire.

Caroline Lassus Peyrichout
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